

## Le Centre Kamenge a reçu le "Prix Takunda" pour la coopération alternative

@rib News, 20/05/2010 - Source MISNA Un prix pour la "Coopération alternative" remis à un missionnaire et au Centre Kamenge "Aujourd'hui le Centre pour jeunes Kamenge (Cjk) est l'un des rares lieux de Bujumbura où hutus et tutsis, catholiques et musulmans, blancs et noirs, riches et pauvres font ensemble de leurs différences une richesse et non pas un motif d'hostilité. La seule condition pour s'inscrire au Cjk est d'accepter la cohabitation pacifique et constructive avec les autres, qu'ils soient pareils ou différents" : telle est la motivation de la Mention d'honneur du Prix Takunda qui a été conférée par l'organisation de solidarité laïque italienne Cesvi à père Claudio Marano, directeur du Cjk et missionnaire xavérien. "C'est un prix pour la coopération alternative, qui reconnaît le travail accompli au cours de toutes ces années avec les jeunes des quartiers nord", précise à la MISNA père Marano, déjà de retour à Bujumbura après un bref séjour à Bergame (Italie) où il a reçu le prix : un buste de femme en bronze et en pierre.

"La mention d'honneur souligne aussi l'importance cruciale de cette mission xavérienne qui doit continuer à exister et à travailler. Car la paix au Burundi est tout autre qu'une réalité consolidée", écrit l'organisation Cesvi, à quelques jours du coup d'envoi d'une année électorale décisive pour l'avenir du Burundi. Père Marano dirige depuis 1993 le Cjk, fondé à l'époque de la guerre civile entre l'armée et les factions armées. Il rassemble aujourd'hui 33.800 jeunes âgés de 14 à 20 ans (soit plus d'un quart du total de la population des jeunes de la capitale). "Sa naissance pendant une période critique et difficile, son développement pendant la guerre, l'expérience que vivent chaque jour les jeunes ont lentement transformé notre projet en un mouvement doté de sa propre philosophie de vie : la paix et la réconciliation", dit encore le missionnaire, qui avait déjà été récompensé en 2002 du Right Livelihood Award ou Prix Nobel Alternatif, qui est remis chaque année à Stockholm. Takunda, qui signifie en shona "nous avons gagné", est le nom du premier enfant né spontanément au Zimbabwe, en 2001 d'une mère sropositive. Le Prix homonyme, qui est parvenu à sa septième édition a également été consacré au projet Maasai Women Art de l'Institut Oikos, en faveur des femmes Masaï du Nord de la Tanzanie, à l'événement culturel Malawi qui, grâce à l'art contemporain, à la musique, à la photographie et au sport, a dévoilé au public italien la réalité du Malawi en 2009, et à Pietro Gamba, ancien expert mécanicien devenu décideur aider les agriculteurs de Cochabamba, en Bolivie. (CC/CN) [CO]